o class obrera unificada será la palanca formida de que ha de imprimir verdadero rumbo democra-- tico al pais -

«MACHETE» Orientador del movimiento popular en la gran cruzada por la liberación del pueblo de Chile.

Boletin D.0 2

machete

BOLETIN DEL PARTIDO COMUNISTA

DE TOCOPILLA COMITE LOCAL

PRECIO \$

1937. DE 1.a QUINCENA

Por el bienestar y libertad de la generación del siglo 19 tuchacon los valientes trabajadores de Chicago que el 1.o de Mayo de 1886 rindierca sus vidas en defensa del pan y el bienestar de sus hijos.

Hoy 1.0 de Mayo de 1937 asistimos a un nuevo proceso de la historia, la etapa democrática del mundo en lucha a muerte contra la bidra horripilante del fascismo.

La descomposición organica y total del capitalismo con su cortejo de calamida-des, hombres desocupados a ración de hambre, mujeres semi-desnudas sin un pan que llevarse a la boca, sin mas porvenir que el prostibulo, niños raquiticos, una juventud corrompida por el vicio, analfabeta, las epidemias, tal es la ruda realidad de la vida que nos obsequia la actual sociedad.

Dos son las armas poderosas que han de barrer la putrefacción existente: Frente Popular Chileno, simbolo de unidad del pueblo, continuación de nuestra segunda independencia nacional y reflejo de las aspiraciones de la clase obrera, y la Confederación de Trabajadores de Chile, unidad proletaria para la defensa de las reivindicaciones inmediatas é impulsadora del movimiento democrático







Triunfal es la jira de Lafertte y Comitiva por la pampa

Nuestro deber como comunistas es llegar hasta el más apartado rincón de la pampa salitrera cumpliendo el deseo de los trabajadores que de todas partes nos dicen «queremos que el viejo venga a Coya Vergara, etc.»

La Comitiva de Parlamentarios que nos visitan son los siguientes. Cárlos Contreras Labarca. Márcos Chamudes, Amador Pairoa, José Vege Diaz, Andrés Escobar, Juan Guerra, y el Jefe del proletariado chileno, hoy Senador de la República, Elías Lafertte Gaviño.

El Jefe de nuestro Partido — Entre los miembros que vienen en la Comitiva figura nuestro camarada Secretario General Cárlos Contreras Labarca que efectúa una jira rápida a todos los Comitées regionales y locales. En Iquique tuvo un trabajo ámplio que desarrollar frente a un ampliado que tenían los camaradas iquiqueños del Comité Regional.

En la pampa dirijirá la palabra a los trabajadores.

Velada en el Teatro Nacional.—El Lúnes seran recibidos en Tocopilla en el Teatro Nacional doude se ha preparado una Velada en su honor. El prestijioso Conjunto Artístico «Germinal» ha preparado una de sus mejores obras productos del Sub Director del Conjunto señor. Alfredo Rojas C., titulada «Cima de las Hadas».

El compañero Lafertte en su intermedio dirijirá la palabra con un caluroso saludo para el pueblo tocopillano.

Cena a las 11.1/2 de la noche.—Después de la Velada se éfectuará una Cena en la Sala Obrera en honor del Senador electo Lafertte, del Jefe del Partido Comunista de Chile y demás parlamentarios.

Martes 4 Almuerzo Popular.—A medio día se efectuará un almuerzo en honor de la Comisión que se servirá en los Baños Municipales, donde participarán dirigentes obreros, comerciantes y la prensa local.

De todas partes envian adhesiones a nuestro Senador,—El entusiasmo que ha despertado en el proletariado nacional y militantes del Partido Comunista ha sido desbordante

Del Sur enviaron las siguientes comunicaciones al pisar Lafertte tierra chilena:

Llay—Llay, 27 de Abril.—El Partido Comunista de Llay—Llay felicita al camarada Lafertte y a los camaradas nortinos por su heroica valentía al cumplir con su deber para hacer regresar a nuestro compañero Lafertte.—Partido Comunista de Llay—Llay.

Chañaral, 27 de Abril.—Al llegar á tierra que os unjió Senador, los trabajadores afiliades a nuestro partido saludan a su maestro y guía; símbolo de libertad y de justicía para todos.—Drago Corona Alamos. Secretario Comité Local de Chañaral.





1.a Quincena de Mayo de 1937

SE IMPONE UN MOVIMIENTO NACIONAL IMPULSADO POR LA ZONA NORTE

No es fruto del azar ni tempoco una consecuencia fatal este nuevo atentado a la existencia de todo un pueblo, EL CRIMINAL ENCARECIMIENTO DE LA VIDA.

Muy por el contrario, es una maniobra premeditada de las grandes firmas imperialistas, de los agiotista nacionates. Un complot fraguado en la sombra para enriquecer a unos pocos en perjuicio de los más con la complicidad de nuastros hombres de gobierno

Apesar de tener el actual gobierno en sus manos el arma para combatir la especulación: no lo bace

Tiene en sus manos la herramienta constructora de una serie de mejores inmediatas, tampoco se atreve a manejarla

La Ley del Comisariato dictada en Agosto del ano 32 fué creada con el objeto de resguardar a los habitantes de la República en sus condiciones económicas de vida.

Dicha ley permite declarar de utilidad pública para el solo efecto de atander las necesidades imperiosas de la subsistencia del pueblo. los predios agricolas, las empresas industriales y de comercio y los estable cimientos dedicados a la producción y distribuición de los artículos de primera necesidad.

Impone luego, a los productores la obligación de elaborar o producir estes artículos en la cantidad, calidad y condiciones que el Presidente de la República determine

Así mismo hace posible el estanco de los artículos de consumo obligado para las clases populares tales como el poroto, harina, papa etc. Además mediante el empleo de esta ley se puede limitar o prohibir la expertación de estos artículos

¿Qué medidas ha tomado el Supremo Gobierno

para hacer cumplir la Ley del Comisariato?

No lo sebemos; lo que si no ignoramos es que los grandes especuladores exportaron sus productos tranquilamente a vista y paciencia de guestras autoridades. Lo que sabemos es que dicha ley no se cumple, porque de haberse hecho no habriamos llegado al estado que nos encontramos. Dicha arma no se ha puesto en práctica debido a que falta presión del pueblo, aún no se ha desarrollado un potente movimiento popular que obligue al gobierno poner las cosas en su lugar,

La parte más afectada con este complot fraguado por nuestra casta oligárquica chilena es la re-

gión norte.

El sperotos, plato nacional, alimento chileno, hov ha pasado a ser artículo de lujo al igual q'el arroz, y nada raro seria que mañana un plato de porotos cueste más caro que el arroz apesar de que áste es traido del extrangero con los gravamenes consiguientes.

Si comparamos el poder adquisitivo de nuestro pueblo con el de otros paises (Argentina por ejemplo), llegamos a la conclusión que un obrero chileno adquiere una octava parte de lo que adquiere el obrero argentino.

\$ 110,00 cuestan cien kilos de trigo que igualados con la moneda argentina (según el cambio último) equivale a 14 40 nacionales. El salario medio del obrero chileao es inferior a cinco pesos diarios, y del obrero argentitino un poco inferior a cinco ascionales.

De aquí sacamos como conclusión que el obrero argentino puede adquirir en su país con el salario de un día 34 KILOS OCHOCIENTOS GRAMOS DE TRIGO, mientras que el obrero chileno adquiere con el suyo 4 KILOS TRESCIENTOS CINCUENTA GRAMOS, o sea la octava parte.

¿Es que nosotros los chilenos tenemos el estomago más chico?

Esta situación no puede seguir, es menester un ámplio mo vimiento nacional impulsado por las regiones del norte en

Pasa a la 4.a página

NOS ESCRIBEN LOS TRABAJADORES!

Las próximas Tarifas Maritimas

Por A. TUN

dad que me brinda «Machete» patrones, todo por defender el prestigioso quincenario de la clase trabajadora, quiero poner en les correspondia. guardia a un buen sector de trabajadores que con su esfuerzo cas aprovecho mus bien la divifísico dan vida a este puerco, sión de los trabajadores maríapartado rincon del país.

Me refiero a los obreros maritimos que no obstante el encarecimiento enorme de los articulos de primera necesidad y las sancadillas que las Casas Embarcadoras nos han hecho anterior- des , ya. mente permanecemos apáticos

No olvidemos que año 25 con amenazas hasta de algunas autoridades consiguieren bajarnos los salarios en un termino medio de un 60 por ciento

Nuestros dirigentes el año pasado fueron echados casi a em-

(De la 3,a Página)

Se impone un Moviviento.....

pro de su propia vida.

Las. provincias del norte desde Coquimbo hasta Tarapacă por intermedio de sus Frentes Populares de-ben iniciarlo. Un deber patriótico lo impone, no hacerlo constituirá renegar de su pueblo y lo que es peor permitir que ultrajen la pa-

Los Frentes Populares de la zona norte, las contrales, provinciales y departamen-tales de la Confederacion de Trabajadores de Chile, deben iniciar desde ya este movimiento con la particinación de todos los chilenos progresistas.

La salvación de todo un pneblo lo oxije.

Aprovechando la oportuni pujones de las oficinas, de los derecho que a sus compañeros

> La clase patronal en ésas épotimos.

> Apesar de haber sufrido todas estas bajesas mencionadas. hoy seguimos durmiendo el sueno eterno no haciendo nada por plantear nuestros problemas des

den aumentos de tarifas, el Go- tros tarifados para mejorar nuesbierno se las cede porque para tra situación económica, no hav éllos hay necesidad de, castigar tiempo que perder. Yo desde escon más hambre y más, miseria tas columnas seguiré prestando a los desamparados, de la fortu- mi modesto concurso en este pena. Apesar de tildársenos a no- riódico del pueblo porque sé que sotros los marítimos de ganar «fa- mi clase le gusta leer lo que es-

seria en nuestros huganes debido a la carestia que nos brinda e actual estado de cosas.

Jon esto solo quiero y deseo activar la conciencia de mis compañeros para que nos unamos conversemos sobre nuestra situación y estoy seguro que llegare-mos a la conclusión que dado el abuso incalificable de las firmas imperialistas apoyado por la dase gobernante, nos da derecho a exijir por lo menos un 80 por ciento de sumento sobre los actuales salarios.

Para esto necesitamos actividad desde luego, pues esta mos poco más de un mes en que por disposición le gal debe un Sindicato Maritimo presentar sus plie. gos de peticiones.

COMPAÑEROS del mar. Los patrones estudian y pi- reunamonos y estudiemos nuesbulosos sueldos» palpamos la mir criben sus compañeros de trabajo

LA NINGUNA PREOGUPACION DE LA MUNICIPALIDAD POR SUS OBREROS

de hace tiempo vienen gritando pretexto que no habia plata. Tamque sus salarios son escasos, que poco se quiso discetir instaua se les paga tarde y mal, que por ciones que conducirían a buscar lo general los que salen de va- el dinero para el aumento. caciones no se les cancela conforme a la ley teniendo el obre- a la Sociedad de Obreros Muniro de vaciones que «andar» cipales é invitar a los regidores con les belsilles planchades.

por regidores que forman el unicamente a lamentaciones indi-triun virato radical derechista, de- viduales, nada conseguirán, no s mócrata conservador, no le en- hay que olvidar que la unión hatran balas, estando ellos con la ce la fuerza. panza llena todo va bien

Los obreros municipales presentaron un pliego de peticiones sobre aumento de salarios, apesar 46 Marchete de la insistencia del regidor comunista compañero Pastenes, di-

Los obreros municipales des cho pliego no pudo discutirse, so-

Los obreros deben" darle vida a discutir con éllos. Si es que La Municipalidad, compuesta nuestros compañeros se dedican

LECTOR, compre Ud.

organo de los trabajadores

DE LA PAMPA

Como se explota a los obreros en las salitreras

Por González

Los obreros que trabajan en la mina en Pedro de Valdivia, se les hace trabajar 10 horas, sin que se la abone ni un solo centavo, como muy claro lo esta-

blece la ley.

La mayoría de los obreros que viven en Vergara, trabajan en Pedro de Valdivia, el tren parte de Vergara a las 6 A. M., regresa a las 6 y media de la tarde, sin que la Cía, le reconozca en nempo de traslado de una oficina a la otra que es de dos horas, hace más de un mes que que estan trabajando 10 horas diarias sin que la Cía. les pague estas heras como extras con un 50% como ordena la Ley, el translado se hace en javas que no reunen la más mínima comodidad, los obreros van apiñados como si fueran sacos de papas, javas sin luces, en las neches los obreros casi se escarchen de frio.

Hace pocos días una comisión de obreros se acerco a los jefes de Vergara, y estos señores les contestaron que ellos no tenían la culpa, q' les reclamaran a los je-fes de Pedro de Valdivia.

En Pedró de Valdivia hay una persecusión sistemática, todos los obreres que no sen del agrado de jos jefes se les traslada con sus «monos» a Vergara, donde según elles, están todos los comunistes; estos insultos de los personeros de la Cía, ha causado un profundo malestar entre los pobladores de ese centro salitrero, y los obreros se aprestan a defender sus

legitimos intereses. La lucha porque se les pague las horas extras, está tomando cuerpo entre los obreros del salitre, y cada día adquiere caracter de una verdadera lucha en defensa de los intereses de todos los obreros.

Los precios en la pulpería muy altos, los salarios bajos.

Le lucha contra la carestía de la vida y el aumento de salarios. estos dos problemas que afectan a los pampinos ligados uno con el otro tiene que movilizar a todos los pobladores, en defensa de los intereses vitales de los trabajadores.



NOS ESCRIBEN LOS OBREROS DE HUANILLO

Compañero Director de «Machetes.

Los obreros de esta Compsñía Minera de Huanillo le remitimos a Ud la presente para que le dé publicación en el periodi co de nuestra clase.

Queremos hacer lleger a todos los trabajadores y pueblo de la región la forma inhumana en que vivimos todos en general, en primer lugar los que pertenecemos re libre, hoy que ya entramos en a la Sección Huella que están sacando para los mantos de la frir bastante. Luna,

Nos hacen trabajar sobretiem-

po sin pagarnos el 50 por ciento como la Ley obliga y los salarios muy reducidos Se nos subió la pensión a \$ 550 con la condición de mejorarnos y ha sucedido todo lo contrario, porque siempre se nos sigue dando una simple tasa de té puro con miserable pan integral, lo que para un trabajador como noso tros es muy poco.

Además se cocina una vez al día, dandosenos comida vinagre algunas veces en la tarde.

Nuestro alojamiento es al ai invierno vamos a tener que su

Obreros de Huanillo.

Encarecimiento de la vida en María Elena

Como consecuencia de la nueva alza en los artículos alimenticios, en esta oficina se ha constatado una mayor pobresa de parte de la población.

Apesar que han subido los artículos, los salarios han quedado lo mismo. Término medio el obrero gana \$ 1000, en cambio la pensièn ha subido de \$ 5.00 a 6.50 y \$ 7.00

El descontento crece día a día, los obreros desean organizarse para así poder hacer sus reclamos por medio del Sindicato.

PROGRAMA DEL PARTIDO COMUNISTA



LUIS EMILIO RECABARREN SERRANO Apóstol de la doctrina que redimirá a la humanidad de la esclavitad, toda su vida la dedico a la causa de su clase

Fué asesinado el 19 de Diciembre de 1924 en Santiago por elementos pagados al servicio de la reacción.

Su nombre es inmortal, perdura en el corazón de todo el pueblo chileno, su nombre es guía para la luche de los trabajadores.

En el brden económico 1.—Estricto sometimiento de ción a las lque no cumplan las A.—Subordinación del capitalis las empresas extrangeras, banca- leyes chilenas.

mo extrangero a los intere- rias, mineras, agrarias, etc., a la 2.—Supresión de todos los pri-ses nacionales Legislación Nacional y expropia- vilejios de que disfrutan actual-

Por la defensa de la industria Nacional

mente las grandes empresas extranjeras en cuanro a contribuciones, liberación, de derechos aduaneros, etc. y abolición de los monepolios y concesiones obtenidas en desmedro del interés nacional.

3.—Sumisión de toda nueva inversión de capitales extranjeros a condiciones que resguerden plenamente la soberania nacional, los intereses del pueblo y las conveniencias del desarrollo de la sconomía chilena;

4—Prohibición de la existencia en esas mismas empresas de policia particular y exaccionamiento enérgico contra las reglamentaciones establecidas por las empresas extranjeras dentro de las usinas, campamentos, etc., que crean contribuciones, gravámenes patentes y otras gabelas, y contra la libertad de comercio, transsito, reutión, asociación, prensa, propaganda y huelga.

5 Establecimiento a la obligación toda empresa extranjera de tezer el 90 % de su personal de obreros, empleados y técnicos de nacionalidad ehilena, en
iguales condiciones, por trabajo
igual, respecto al personal extranjero, y obligación de consumir
dentro de sus faeras productos

de la jedustria pacional

B. — Proteccion a Industria

1.— Derogación del impuesto del 5% y rebaja de las contribuciones onerosas y de los intereses usurarios de los bancos e instituciones de grédito.

2.—Amplia protección aduanera, asegurando los intereses de la población contra todo intento de especulación y alza del costo

de la vida

2 —Defensa de la judustria nacional contra la extorción de las empresas extrangeras importado-

ras de maquinarias y materias primas.

3.—Protección eficaz de la pequeña industria, de artesanado y del pequeño comercio, estableciendo un sistema de crédito barato que fomente el desarrollo de la industria nacional.



ELIAS LAFERTTE GAVIÑO

Senador electo por la voluntad de los trabajadores del salitre y pueblo en general. Hoy es el genuino sucesor del gran máestro martir Recabarren.

Su larga lucha en defensa de su clase, la capacidad adquirida gracias a la dedicación constante del estudio frente a los problemas complejos que se presentan, su perseverancia pa ra cristalizarlos en hechos concretas lo llevan a la Je fatura de las fuerzas proletarias del pais.

Es un digno jefe del pro-

C.— Protección a la industria

1—Legislación protectora de los campesinos en los contratos de «venta yerbas», aparceria (medias) y otras fuentes de ax-

Extirpación de la ignominia del analfabetismo

plotación del trabajador agricola.

2.6—Plan de construcción de caminos, puentes, ferrocarriles canales de regadio, tranques y otras obras.

3 — Establecimiento de un amplio sistema de crédito, abundan te y barato, para la creación de nuevas formas de explotación regional y científica de la tierra.

4—Adquisición de maquinarias agrícolas por el estado e instituciones de crédito para el uso de los labriegos sin recursos.

5—Busqueda de mercados para la exportación de los excedentes de producción, asegurando el pleno abastecimiento de las ne cesidades del país y eliminaudo toda posibilidad de especulación. Control del comercio exterior por el estado.

6—Entrega de título de domi nio definitivo a todos los colones y ocupantes de tierras fiscales sin gravamen alguno y suspensión de los lanzamientos y de los remates de tierra, útiles de labranzas y ganado.

EN EL ORDEN CULTURAL

1—Elevación general de los salarios y sueldes de los obreros, empleados, inquillãos y peques agricolas, en relación con el conto de la vida y valorización de la moneda.

2—Aplicación de la legislación del trabajo, en cuanto ella favorezca a los obreros y empleados, perfeccionamiento de la misma y derogación de las disposiciones que les perjudiques

3 Creación del delito de envilecimiento de los salarios y sueldos el cual podrá ser perseguido por acción popular.

4-Rebaja del costo de la vi

da.

5-Plan de completa absorción de la desocupación y ayuda inmediata a los desocupados y se

mi desbeupados.

6 — Creación de un solo sistema de seguros sociales, contra los riesgos de enfermedad, vejez, invalidez, accidentes del trabajo y desocupación, costeada por el Estado y patrones, para obreros, empleados y funcionarios públicos y municipales, unificando las diversas cajas existentes.

7.—Cruzada nacional por la salud y vida de la población y por la exterminación de las plagas que la diezman, tales como el tifus exantematico, la sifilis, la tuberculosis, etc., defendiendo en particular a la juventud y a la

infancia.

EN EL ORDAN PULITICO

1.—Derogación de la Ley de Seguridad Interior del Estado y demás disposiciones represivas que restringen o conculcan el uso de las libertades públicas.

2.—Defensa de las más amplias libertades democráticas, asociación, prensa, reunión, palabra, huelga y distación de las leyes que sancionan eficazmente a los funcionarios y particulares que de cualquier manera violen esas garantías elementales de la personalidad humana.

3.—Reposición en sus cargos de tedos los obreros, empleados, maestros y funcionarios que hayan sido despedidos por causas políticas o sociales, debiendo pagárseles la indemnización corres-

pondiente.

4 — Disolución y desarme de las organizaciones civiles arma das creadas contra el pueblo; al márgen de la ley, y procesamiento de sus jefes.

5 — Revisión de la legislación relacionada cen la reza indígena en la forma que consulte un efectivo respeto a sus derechos y



mejoramiento de sus condiciones de vida, trabajo y cultura.

En el Orden Cultural

1.—Organización de una vigorosa campaña nacional por la estirpación de la ignominia del analfabetismo, bajo la consigna: ¡Ningún chileno analfabeto!

 Educación primaria gratuita, obligatoria y laica, dando a los estudiantes sin recursos alimentación, vestuario y útiles per

cuenta del Estado.

3.—Creación de Escuelas Primarias, Secundarias, Profesionales y Técnicas en cantidad correspondiente a las necesidades del país.

 Defensa de las reivindicaciones de los estudiantes univer-

sitarios

5,—Acceso a la enseñanza media y superior a la inventud obrera y campesina y en general a los estudiantes seleccionados por su capacidad.

6 — Amplia libertad ideelógica en el Magisterio y senúmiento de la enseñanza congregacionista al plan educacional del Estado.

Todo giro debe ser dirijido al Los camaradas pueden enviar Tesorero de Machetes compañero colaboraciones al Administrador Julio Alburquenque, Gran Hotel compañero Pedro Pastenes S. 21 de Mayo 1948—Tocopilla,

Declaraciones de principios de la Confederación de Trabajadores de Chile

«La Confederación de Tra bajadores de Chile tiene como finalidad primordial la organización de todos los obreros de las ciudades y del campo, sin distinción de credos político o religiosos, de nacionalidad, sexos ni edades, para la lucha contra la explotación del régimen capitalista hasta llegar al socialismo integral.

La Confederación de Tra bajadores de Chite, luchará por todos los medios a su alcance para conseguir el mejoramiento ecunómico, social, político y cultural de la clase obrera: por el cumplimiento y mejoramiente de la legislación social y por la más amplia libertad de organización y huelga.

Frente a la titànica lucha que libra el pueblo de Chile por alcanzar su liberación del yugo imperialista y de la oligarquia nacional, la C. T. Ch. proclama el gran principio: «Trabajadores del mundo, junios»!; y, participarà activamente en la acción libertadora de los trabajadores, ein renunciar a los principios de la lucha de clases.

Dentro de estos princi-pios, la Cl. T. Ch. sector chilene del proletariado mundial, participara decididamente en la lucha contra el capitalismo y sus actuales formas de opresión y por la liberación económi ca y social definitiva de la clase obrera, levantando su bandera de unión y frater nidad entre las masas laboriosas del país, con el histórico postulado: «La emancipación de los trabajadores debe ser obra de los trabajadores mismos».

Nuestros cuadros

Los cuadros lo deciden todos es la consigna del momento que tiene nuestro partido frente al trabajo de organización.

Cada militante activo es un

cuadro de partido.

Cada cuadro es un puntal sólido en que descansan nuestras

actividades eotidianas.

Cada cuadro en la industria es el símbolo de lucha por las reivindicaciones económicas y pelíticas de la clase obrera.

Sin cuadros capaces de interpretar el sentir de la masa, jamás podremes tener un partido

fuerte.

Buenos cuadros, buen partido. Malos cuadros, mal partido.

Hay que afrontar con decisión inquebrantable los problemas que se nos presentan a diario, ejecutar un trabajo cotidiano en el Sindicato, gremio, sociedad, etc.

No vacilar frente a los obstáculos que se presentan, los comunistas deben salir al encuen-

tro.

En la discusión de los problemas en el sindicato deben participar todos los obreros, ejecutando el trabajo con éllos y no a la espalda de éllos.

Debemos dejar ésa incapacidad organizativa (casos de marítimos

y Anglo Chilean).

Todos los días si es posible debemos hacer un balance de lo que hemos hecho, y cuando no hemos hecho nada deba remordernos la conciencia en la misma forma cuando se falta a los deberes con la esposs, madre e hija,

ORGANIZACION

Trabajo organizativo deficiente Por Pastenes

El mal radica en la incomprensión de nosotros los comunistas de la nneva táctica de trabajo celular y más que todo el nuevo que superarlo, liquidando todo lenguaje que tenemos que usar conforme el virage táctico de sin ninguna relación con la cé nuestro P. C. La incomprensión de los problemas del día, tan cla-

ros como el agua cristalina, hace que nuestros militantes se coloquen en una posición sectaria que los conduce al alejamiento de los obreros y por último a no hacer vida celular como condición esencial de todo comunista.

La conferencia ampliada del mes de Setiembre del año pasado efectuada en la localidad, se diacutió ampliamente el virage su favor, menos que Hidalgo, táctico y la forma de trabajo de acuerdo con las condiciones de la renegados es bastante conocido,

creación de grandes células de riado, y lo que es peor tienen cobarrios, en especial donde nues- mo consigna destruir el grandiotro partido cuenta con porcenta- so movimiento del Frente Popujes considerables de simpatizan lar. tes, consigna que no hemes rea' lizado ni siquiera hemos hecho cibido como respuesta a sus traiel menor esfuerzo.

Como segunda tarea se acordò movilizar, estimular y organizar a nuestros compañeros en la industria a base de células por industria, nuestros propios militan-

trabajo.

La incomprensión de nuestros camaradas y la sub-estimación al llegó a cristalizarse en algunos do ejecutarlo y por cuyo motivo las organizaciones sindicales quese cumple muy poco de lo que rían convertirlas en sometimiento ta rapidéz para dar la voz de nes. alerta al pueblo).

sa reflejada en la interpretación las causas más adelante señalafiel de sus necesidades inmedia- das.

El mal trabajo celular tenemos trabajo a espalda de la masa y lula y dirección del partido.

. Comprendamos de alguna vez

El Hidalgo-Trotkismo toca a su fin

La fracción hidalgo trotskista chilena que encabezara Manuel Hidalgo y Mendoza, en la última elección general recibió de parte del pueblo el más profundo repudio, su Secretario general candidato a diputado por Concepción obtuvo dos votos a

El pasado de este grupo de su lema es dividir al pueblo. Allí se señaló para nosotros la oponerse a la unidad del proleta-

Después del golpe mortal reciones al proletariado, este minúsculo grupo de «jefes» sin soldados se han fundido con el partido sacialista (y ya lo com preademos, con el fin de sembrar la cizaña de la división en este tes han puesto resistencia a este partido que nace a la vida al lado del Partido Comunista)

En Antofegasta el trotkismo trabajo celular, hace más pesa- elementos que de las luchas de nuestra dirección ordena, tanto a los patrones frenando todo deen el sindicato, gremio o cual- seo de lacha de la clase obrera, quier organismo ya que en mu- y más aún se queria utilizar la chos cases nuestros militantes Confederación de Trabajadores son los últimos en dar la consig- como plataforma política para na justa a los trabajadores (hoy elevar a determinado individuo cuando más que nunca se necesi- con el fin de defender a los patro-

El Comité Regional del Par-Practicamente no existen célu- tido Comunista de Antofagasta las bien organizadas que trans en uno de sus acuerdos expulsó mitan la voz del partido a lama- de su seno a Alberto Muñoz por

La Unión Sindical de Tocopi-Cada militante, cada célula de- lla de la cual Muñez es delegado be convivir con la masa, con sus ante la Confederación, está tramihermanos de miseria para lo cual tando la cancelación de los podenecesitan reunirse períodicament res como delegado, pues esta central de obreros no nacesita traidores, los repudia...

> que por algo somos vanguardia del proletariado, Hagamos honor a nuestra condición de tal.

TOGOPILLA, MARIA ELENA, GOYA SUR Y VERGAR , GONTRIBUYERUN

ENTRAD	AS:		SALIDA	Sianto	satu ensis
Baile 10 de Abril:			Pagado a Guach según		
Comisión Cantina \$ 1			factura an aco	897.00	op aspend
Buffett Buffett	22700		Pag música, pasteles, im	Contraction of the Assessment	
Kermesse	158.90		preut, gallin Kermesse etc.	548.20	
white core and Wall do not not			la industria edecidos y la forcio-	as orbita	and the law
alterio la citavia a atrol	217.00		Pag. Guach seg. factura	896 00	1,445.20
	of all gorden	169 70	Pasteles, música kermesse,	090 00	solbaiviye
Baile 11 de Abril	art ob same		pichón de la	485 00	
	.118 00 - ob	uch lui	icas de tirrer barries, en espec	Tao rost)	
Bufett Bufett Bufett	211.40		to partido onesi		1.381.00
» Kermesse	80/30	tin oft	Jira pampu con Vega	221 80	
The Rifas as lab sangual	127.95	X41.30# - 0	Canje telegrama	13 60	
Devolución Salamanca	28.80		Delegados pampa	45 00	
Cancelsción Videl	21.60		Pasaje Antofagasta Vega	60 00	
doe no ban frinciscon o	ab maigarne	nh ne	Telegrama, papel sobres	32.00 20.00	eased august
Coya Sur Comité	WI OT 3 1.5	538.05	Arreglo local Boletin Machete Ho	s marmen	FOR ROLL OF
de Radio:	est poor the port		menaje Lafertte	160.—	
Lista s/n	27 00 line		Timbre y elichet	34.—	gioginal
dealine agree of N.o. of	75.00		Preparación velada	30.—	
the familianing and the	83.00		Núñez por recibido	100	
emiliations to amangloomic mile	93 00	ob non	Totaliania, buhat minera	21.—	
CHOSE TO DESCRIPTION OF THE PARTY OF THE PAR	28.00		praajes y pensión Guerra	146.—	
Benducis, was spicetife contour-	27.00	T MOUNT	Diaz cuenta atrasada	20.—	
and the same of th	de appeared a	ALLO MOD		40 -	
Maria Dur Valence of ad	a ottom .no	283.00	Dado Regidor gasto ex-	70.	my le ob
Camp. Fco. Vergara: Comité de Radio	220.00	oimmin	Dos mil volantos reparto	SHEEDER M	
Tocopilla: P at non kadi	The state of the state of		pampa	36,-	
Mina Malacoff 1	71.00		Papel, sobres	7, 67	
Anglo Chilena 2 2	32,00		son has arminos	HILLS AND	
Comité Calle 3	27.00		or position de un prosta a los estadas estadas con de la constanta con con constanta con con constanta constanta con constanta c		1.056.40
Célula 3	150 00	- MILITA			1,000.40
Célula Rodado 11	94.40		Enviado a Antofasta, Comi- té Provincial		1.200.—
ing fam tranfidute et 430 y rat	74.00	ETA CAMO	of the control of the state of the same		d sough
Maritima 12	67.00	o nabay	Country on the March of the Country		
no remail organia a ours ca	ah - mas ab d an	735.40	Total Salidas onco anoque		5,082.60
María Elena: La senues	int sicination la	100,40			
Venta de bonos tarjetas	255.00		Solds on Thereses		SADGO
Coya Sur	171.70		Saldo en Tesorería pa- ra propaganda		180.85
Colecta voluntaria		587.30	Tanger E. Shakarar Study 140 Di		N. S. P. L. P.
to la Lion for termination and a long	THE REAL PROPERTY.	THE R.	Pastenna De convivir dans		
Total entrada bruta	\$ 5.2	263 45	THE SAL WINDOWS PORT OF THE PARTY OF THE PAR		5,263.45

Faltando aún varias listas que no han sido entregadas ""

Total de dinero enviado por el Departamento de Tocopilla al Comité Provincial de Antofagasta

Tocopilla, Coya Sur y Campamento Francisco Vergara Comité de Radio María Elena

1,200.-844 80

\$ 2,044.80

N. GARCIA Sec. del C. L. del Partido Comunista -(o)- Sec. Finanza del C. L. del P. C.

C. C. del Partido Comunista se dirije al Pueblo de Chile, hoy le de Mayo

Por un pederoso movimiento de masas en defensa del pan y la libertad

Salud!

por la unidad del pueblo chiieno, por la defensa de Espana Leal

Un nuevo lo de Mayo conmemora hoy el proletariado internacional.

Un nuevo 1.0 en que la clase obrera se encuentra al lado de los sectores progresistas de la humanidad defendiendo la democracia contra la barbarie y la re-

gresión del fascismo.

El Comité Central del Partido Comunista de Chile saluda en este dia a todos los obreros y campesinos, a toda la gente que trabaja y que estudia, a todos los hombres, mujeres y jóvenes que a costa de su tranquilidad, de su vida y de su libertad luchan por un mundo mejor; al pueblo y proletariado español que en los frentes de Oviedo, de Bilbao. de Aragón, en las trincheras del Madrid inexpugnable defiende contra los Hitler y los Mussolini la libertad y la democracia mundial; al pueblo francés que, bajo la baudera del Frente Popular hace morder al fascismo el polvo de la derrota; al pueblo chino que, en su lucha contra el imperialismo japonés da a los países de América Latina el ejem plo luminoso de cómo hay que organizar el gran combate por la emancipación nacional; y especial, envía un saludo jubiloso al proletariado que, bajo la dirección firme y segura de Stalin y de nuestro partido hermano de la URSS, construye victoriosamente el socialismo, desarrolla una auténtica democracia, aplasta en el interior de su pais a los trokistas agentes del fascismo y acude en el exterior en defensa y ayuda del pueblo español

EN CHILE, HAMBRE, REAC-CION Y VASALLAJE

Este 1 o de Mayo encuentra al proletariado y a las masas populares de Chile pagando muy caro el precario y transitorio triunfo e ectoral de los partidos del block de las derechas

El alza del trigo, del azucar, de la bencina, de todas las subsistencias y artículos de primera necesidad es la retribución crimi-

desesperación de nuestro pueblo ofrecen esos partidos a los terra tenientes, a los especuladores y a las poderosas firmas extranjeras que financiaron sus cajas de cohecho y corrupción.

La monstruosa Lay de Seguridad Interior del Estado, que ya ha sido puesta en práctica en algunas huelgas, y en especial, en la realizada por el gremio del rodado contra el alza de la bencina, es a la vez la mordaza y los grilletes con que nuesas oligarquia gebernante, vendida y traidora a la nación, quiere silenciar y aplastar la protesta de un pueblo que lucha por su pan, por su vida, por su honor, por su independencia, por su libertad

El camino de la victoria y la salvación

Pero Chile y sus hijos aún se pueden salvar, todavía pueden vencer sus enemigos y transformar en una próxima victoria la derrota electoral de Marzo.

Uno es el camino del triunfo de la salvación: que todo el pueblo de Caile unifique fuerzas, presente un solo pecho, levante un solo puño, manifieste una sola voluntad en las filas aún no desarrolladas del Frente Popular Y en especial, de que el proletariado, la clase más combativa, mas consecuente, lo mejor que tiene este movimiento de liberación nacional, unifique a la vez en sus filas en un solo partido político único, y en una sola y poderosa central sindical. Por un grandioso 1 o de Mayo

En este 1.o de Mayo, el Comi té Central del Partido Comunista reitera una vez más sus llamados al pueblo y proletariado chileno para que en esta forma organice una gran cruzada de Norte a Sur del pais por el abaratamien to de la vida, por las libertades democráticas, por la independen cia nacional

Y que, para que nuestra solidaridad con el pueblo español sea slgo más, mucho más que admiración y palabras encendidas de entusiasmo, recolectemos dinero, viveres y vestuario para saciar el hambre y cubrir las desnudeces de sus heroicos combatien-

·Pueblo de Chile De pié por un grandioso 1.o de Mayo; contra la carestía de la vida; por el alza de los salarios y sueldos; por

nal que, a costa del hambre y la la derogación de la ley de Seguridad Interior del Estado; por una solidaridad efectiva con el pueblo españoll

Viva España defensora de la

Abajo la reacción y el Fascismo. Viva la unidad del pueblo.

El Comité Central del Partido Comunista

Del Diputado Juan Guerra

DEBEMOS SALVAR A NUESTRO PUEBLO

Chile se debate en un pavoroso estado de miseria, Los dirigentes del país favorecen a los especuladores y a las grandes casas imperialistas como recompensa a los millones gastados en la elección de Marzo

La mayoria derechista en las Cámaras de Diputados y Senadores garantizan a los especuladores para subir los precios de los artículos de alimentación y vestir.

Tenemos un medie como afrontar la lucha contra el alza de la subsistencia, el fortalecimiento de las organiza ciones sindicales y el Fren

te Popular.

Las derechas recurren a toda clase de maniobras para dividir al pueblo, cualquiera debilidad en nuestras filas será aprovechada por la reacción para implantar una dictadura feróz que conculque los últimos vestigios de la poca liberted democrática que gozamos Se nos quitará hasta el derecho de protestar contra los planes de hambriamiente de los traidores nacionales que permiten se lleven al extrangero los artículos alimeniicios, para lo cual no les importa privarle de ellos a las masas populares y clase media.

Unir al pueblo! y Dividir a las Derechas! debe ser nuestro lema para salvar al país de las garras de los especuladores, del imperialismo y la reac-

Nuestra tarea de honor es salvar al país del hambre, las epi-

demias y la muerte,

Por la salud popular, por pan sano y abundante, techo y abrigo debe ser la consigna a cumplir de todos los hombres legles que militamos en el Frente Popular y Confederación de Trabajadores de Chile.

POR UN BARCO DE VIVERES A ESPAÑA

Se constituyó el Comité Pro Ayuda a España leal

El Frente Popular lanzó la Comité Pro Ayuda a España leal, dar.

El Comitè a efectuado una serie de actividades frente a las tareas que tiene que desarrollar para movilizar al pueblo en ayuda del Frente Popular Español.

En ultimas concentraciones públicas efectuadas se ha podido constatar la inasistencia de la masa del pueblo, del comercio, intelectuales y aun incluso los de ejecutar actos públicos como indicatos obreros.

¿Por que?, sencillamente, a nuestios trabajadores, empleados, comerciantes y amigos de la causa española no se les ha explicado bien el significado que tiene para los trabajadores la solidaridad que debe existir en los muy propto Tocopilla darà una unablos de la tierra. alta cuota al Comité Nacional.

Nuestro pueblo siente él de. consigna de solidaridad con el seo de ayudar a sus hermanos pueblo Español. La Unión Sin- españoles, pero no halla como hadical se puso en actividad llama- cerlo, se les invita a concentramando a una reunión ámplia a ciones públicas no explicandosele los organismos políticos, sindi- claramente el alcance, no asiste les, personalidades y todo el pue- esperando que vayan a la casa blo eu general constituyéndose el a cobrarle la cuota que tiene que

> El Comité Pro Ayuda a España debe ser un gran Comité de masas donde participe todo el pueblo cuya directiva sea la expresión genuina de las diversas capas populares, nada de secta-

> Su preocupación debe ser la una forma de juntar plata. Los sindicates y demas organismos obreros deben formar Sub Comitées en sus propios organismos encargados del trabajo futerno.

> Si trabajamos en esta forma,

nobles conquistas de la civiliza. ción humana.

Caiga sobre ellos la maldición del mundo, y que los millares de huérfanos y viudas, de mutilados y desamparados que han quedado tirados en los campos, con el puño en alto, sea el indice acusador que señale a las generaciones del porvenir, a los nuevos Atilas que mancharon con sangre y llanto la generosa cuna de la humanidad!

FASCISMO CONTRA CATOLICISMO

El fascismo, en su afán criminal de domicar el mundo por medio del terror v la violencia, no se ha detenido ni ante las más puras manifestaciones del espíritu, y es así como ha tratado de utilizar hasta la Religión para sus bastardos fines.

Sin embargo, voces católicas se han alzado condenando su cri-

Fray Emilio Revilla, patriota español, fusilado por fascistas, porque la doctrina que él predicaba era la misma que sembró su Maestro, crucificado por los mercaderes de la religión.

Luchando por la libertad de su pueblo, Frav Revilla pagó su tributo de sangre al fascismo y encendió en todos los corazones católicos la fe por el triunfo de los ideales de democracia que, en estos instantes, deciden las milicias populares sobre la tierra de Cervantes.

Sangre y lianto sobre España

dolor, estanllan las bombas in- fermos cendiarias de Hitler y de Musminio que las bárbaras bandas de aplastar la bestia feroz que de retroceso van sembrando con destruye y oprime, que aniquila sádica brutalidad sobre el gene y enerva, que desgarra y mata roso corazón del pueblo espa- las más grandes palpitaciones del

Caen desplomadas las Iglesias, las Universidades, los Mu- repudio se levanta en todos los seos de Artes, los Hospitales y rincones del planeta, para aque-ias Maternidades El fascismo llos traidores que esgrimiendo atropella y destruye cuanto hay el arma homicida, no han trepi-

Niños indefensos, ancianos mundo. Tomo como objetivos encorvados por la angustía v mu- militares las enfrañas abiertas de jeres destrozadas, caen abatidas las madres proletarias, el apagapor la metralla nascista. Sobre do fulgor de los ojos de los ansus carnes estremecidas por el cianos y las bilachas de los en-

Para banta infamia y tanto solini, y sus trozos sanguinolen- salvajismo, todas las manos del tos dibujan sobre el pavimento mundo se alzan vigorosamente los horrorosos carteles de exter- en un gesto radical y viril, a fin pueblo hermano.

Una sola voz de protesta y de grande y de numano en el dado en pasar a cuchillo las más

Imp. Flores-Tocopilla